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Ata da 46ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 46ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 27 DE AGOSTO DE 2015 

DVD A45/2015 
 

Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e secretariada pelos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari). Às quinze horas e sete minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 45ª 
Sessão Ordinária, realizada em 25 de agosto de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1513/03 (8692) Encaminha PL 42/15, que 
consiste na desafetação de áreas da categoria de bem de uso comum do povo, com 
destinação original a espaço livre do loteamento e leito de rua, para categoria de bem 
público dominial [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS e 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 954/02 (8693) Encaminha PL 43/15, consistente na 
desafetação de área de categoria de bem de uso comum do povo, transferindo-se para 
categoria de bem público dominial, para possibilitar a regularização fundiária, de uma área 
originalmente destinada à implantação de parte da Rua Armando Setti, integrante do 
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sistema viário do “Parque Capuava” e ocupada pela Urbanização do Núcleo Armando Setti 
II, denominada como ZEIS A-11 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS e 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 4097/15 (8840) Encaminha resposta à Cota 27/15, 
referente ao PLCM 47/15, que visa a alterar os artigos 52, 53 e 59 da Lei n. 8.836/06 – Lei 
de Uso, Ocupação e Parcelamento do Solo da Macrozona – LUOPS, revogando a Lei n. 
8.959/07 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; (8844) Encaminha Previsão da Receita 
Orçamentária para o exercício de 2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 02/15 (8601) 
Encaminha cópia do Edital de Pregão 76/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 04/15 (8691) Encaminha 
cópias dos Editais de Pregão Presencial 74/15 e 75/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 1511/13 (8913) Indicação para o 
recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Itapura, Vila Alpina; 2177/13 (8914) 
Indicação para reforçar as sinalizações verticais e horizontais na Rua Ester, bem como a 
instalação de uma lombofaixa no cruzamento com a Rua Itobi, Vila Alpina; 597/14 (8915) 
Requerimento com abaixo-assinado dos moradores do Jardim Rina, que solicitam urgentes 
providências para instalar semáforo no cruzamento da Rua Constanti Castellani com a Rua 
Guido Poianas; 1094/13 (8916) Requerimento de instalação de Base Comunitária Móvel da 
Guarda Civil Municipal junto à Avenida Utinga, Jardim Utinga. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1668/13 (8845) Indicação para construção de 
sarjeta na Rua Jaraguá, Vila Alpina; 298/13 (8846) Indicação para instalação de semáforo 
no cruzamento da Avenida Brasília com Rua Ourinhos, Vila Bela Vista; 685/15 (8847) 
Indicação para fiscalização acerca do veículo abandonado na Rua Comendador Antônio 
Benvenuto Batáglia, altura do nº 260, Bairro Santa Maria; 504/14 (8848) Indicação para 
colocação de placa de identificação de logradouro na Rua General Antônio Neto, Parque 
Industriário; 852/15 (8849) Indicação para poda da árvore localizada em frente ao nº 127 
da Rua Lourenço da Veiga, Vila Homero Thon. BANCADA DO PTB 1118/14 (8935) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações pelo transcurso do “Dia 
Nacional do Corretor de Imóveis”, comemorado, anualmente, no dia 27 de agosto. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1953/3 (8856) Indicação para 
limpeza e manutenção na Praça Allido Cussiol, localizada na altura do nº 2.378 da Rua 
Carijós, Jardim Alvorada; 431/13 (8857) Indicação para repintura da faixa de pedestre e 
tapar os buracos localizados na altura do nº 360 da Rua Xangai, Parque Novo Oratório; 
2988/13 (8858) Indicação para tapar buraco localizado na altura do nº 259 da Rua Miguel 
Couto, Vila Pires; 53/13 (8859) Indicação para instalação de redutores de velocidade na 
Rua Francisco Ferreira, Vila Linda; 853/15 (8860) Indicação para desratização da Rua 
Madre Cabrini e adjacências, Bairro Cidade São Jorge. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 133/13 (8892) Indicação 
para implantação de um sistema semafórico no cruzamento da Avenida Valentim 
Magalhães com a Rua Louis Armstrong, Vila Guarani; 245/13 (8893) Indicação para 
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implantação de travessia elevada, lombofaixa, na altura do nº 2.819 da Avenida Marginal 
Córrego Taioca, Jardim Las Vegas; 910/13 (8894) Indicação para pavimentação asfáltica 
da Avenida Martim Francisco até o cruzamento da Rua Guimarães Passos, Jardim Utinga; 
1217/13 (8895) Indicação para implantação de mão única na Rua Guaporé, no trecho entre 
as Ruas Pacajás e Itajaí, Vila Pinheirinho; 245/13 (8896) Requerimento com abaixo-
assinado dos moradores do Jardim Las Vegas, que solicitam melhorias na pista de 
caminhada localizada no canteiro central da Avenida Marginal Taioca. VEREADOR 
CARLOS ROBERTO FERREIRA 851/15 (8843) Requerimento de informações da 
empresa Net ABC quanto à interrupção do sinal onde era transmitida a programação da 
Rede Eco TV [JUSTIFICADO pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 851/13 (8888) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores 
da Rua Ermânia e adjacências, na Vila Camilópolis, que solicitam análise técnica visando a 
torná-la mão única de direção no sentido bairro-centro, no trecho compreendido entre as 
Ruas Boa Vista e Sud Menucci; 473/13 (8889) Indicação para instalação de uma travessia 
elevada, lombofaixa, na Avenida Itamarati, altura do nº 2248, Parque Erasmo Assunção; 
473/13 (8890) Indicação para instalação de um semáforo para pedestres na Avenida 
Itamarati, altura do nº 2248, Parque Erasmo Assunção; 473/13 (8891) Indicação para 
demarcação de sinalização de solo e pintura para carga e descarga na Avenida Itamarati, 
altura do nº 2303, Parque Erasmo Assunção [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, 
com exibição de vídeo]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) E DIVERSOS VEREADORES 118/14 (8912) Requerimento visando a inserir 
em Ata Voto de Congratulações com os corretores da cidade de Santo André pelo Dia do 
Corretor de Imóveis [JUSTIFICADO pelo Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira)]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2685/13 
(8873) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de policiamento 
ostensivo no Bairro Santa Maria, especialmente na Rua Abernésia e imediações; 1782/13 
(8874) Indicação para melhorias na sinalização de trânsito horizontal e vertical da Avenida 
Coronel Seabra, sentido bairro-centro, onde foi implantada faixa de circulação exclusiva 
para ônibus; 3377/13 (8875) Indicação para instalação de um redutor de velocidade na 
Rua Uruguaiana, altura do nº 396, Vila Alzira; 2685/13 (8876) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo no Bairro Santa 
Maria, especialmente no quadrilátero das Ruas Abernésia, Alice Costa, Paquequer e 
Álvaro Anes; 413/15 (8877) Indicação para que seja encaminhada a esta Casa projeto de 
lei regulamentando especialmente a atividade de comercialização de alimentos na 
modalidade “Food Truck” no Município [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 601/13 
(8921) Indicação para instalação de iluminação pública na Praça Eurico Gaspar Dutra, 
localizada no entorno da Escola Estadual 16 de Julho, Bairro Centreville; 1186/13 (8922) 
Indicação para recapeamento asfáltico das Ruas Saldanha da Gama e Aluísio Coimbra, 
Jardim Cristiane; 860/15 (8923) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia 
Militar de reforço nas rondas ostensivas da Rua Artur Moreira e adjacências, Jardim Marek 
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[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (8929) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento de Rosa Maria Gomes da Silva, 
ocorrido na noite do último dia 25 [JUSTIFICADO pelo Vereador Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite)]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 633/15 (8868) Indicação para vagas de estacionamento para motos na 
Rua Coronel Ortiz; 211/13 (8869) Indicação para colocação de playground e academia ao 
ar livre na praça localizada no final da Rua Pintassilva; 2670/13 (8870) Indicação para 
tapar buraco localizado na Rua Conde Juliano, próximo ao nº 239, Vila Humaitá; 2098/13 
(8871) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Barão de Loreto, próximo ao nº 153, 
Condomínio Maracanã; 347/14 (8872) Indicação para manutenção na iluminação da praça 
localizada na Rua Manoel Osório, Vila Humaitá; 1664/03 (8944) PLCM 78/2015, que visa a 
revogar o artigo 1º da Lei 9.232, de 14 de maio de 2010, que institui o Dia Municipal do 
Cabeleireiro [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2581/13 (8917) Indicação para demarcação de vaga para 
carga e descarga na Rua Clevelândia, esquina com Avenida Martim Francisco, Vila 
Matarazzo; 1306/13 (8918) Indicação para sinalização de trânsito proibindo conversão à 
direita defronte ao nº 89 da Alameda São Bernardo, na intersecção dessa via com a Rua 
Silva Jardim, Bairro Santa Terezinha; 859/15 (8919) Indicação para revitalização da Praça 
Pedro Bispo da Silva, na confluência da Avenida Itamarati com a Rua Ibiturama, Parque 
Erasmo Assunção; 1431/13 (8920) Indicação para retirada de galhos e pedaços de troncos 
de árvores no final da Rua Alexandreta, Jardim Santo Antônio. VEREADORES JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO), APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) E DIVERSOS VEREADORES 1091/14 (8928) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Congratulação com a Sociedade Esportiva Palmeiras, em 
comemoração ao seu 101º aniversário, no dia 26 de agosto de 2015. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1233/13 (8866) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Agostinho dos Santos e região, 
Jardim das Maravilhas, que solicitam que a Administração Municipal verifique junto à 
Petrobrás a possibilidade de isolamento do espaço onde estão instalados dutos da 
empresa; 705/13 (8867) Indicação para manutenção dos equipamentos destinados à 
recreação instalados no canteiro da Avenida Sorocaba, Jardim Sorocaba, assim como que 
seja realizada limpeza, poda das árvores e substituição da placa de “Proibido Jogar Lixo” 
no espaço mencionado; 435/14 (8939) Indicação para implantação de área de parada de 
transporte escolar em frente à EMEIEF Dr. Janusz Korczak, localizada na Rua Santo 
Anastácio n. 293, Vila Valparaíso. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 863/15 (8938) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações com a empresa de 
Transportes Metra, por se destacar pela qualidade do serviço prestado à população 
andreense e região do ABC. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 3177/13 (8861) Indicação para retirada de entulho na Rua Jacareí com a Rua 
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Lucélia, Jardim Alvorada; 2979/13 (8862) Indicação para implantação de lombofaixa na 
Rua Javri, altura do n. 80, Vila Assunção; 894/14 (8863) Indicação para aumento de vagas 
de estacionamento para as vans escolares na Escola Galeão Carvalhal, na Rua do Bosque 
n. 64, Vila Bastos; 3354/13 (8864) Indicação para manutenção da iluminação pública na 
Rua Arthur Francisco Pedutto, altura do n. 15 e 74, Jardim Las Vegas; 2619/13 (8865) 
Indicação para manutenção da iluminação pública na Rua Rolândia n. 335, Jardim 
Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1076/94 
(8902) PLCM 77/15, que visa a instituir o “Dia Municipal do Corretor de Imóveis” a ser 
comemorado anualmente no dia 27 de agosto [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
EDUCAÇÃO]; 858/15 (8903) Requerimento à AES Eletropaulo de transferência de postes 
de distribuição de energia elétrica; 1448/13 (8904) Requerimento de informações sobre a 
reforma e adequação do Estádio Bruno José Daniel; 354/13 (8905) Requerimento de 
informações acerca do Conselho Municipal e do Fundo Municipal da Pessoa Idosa; 
2175/13 (8906) Requerimento de informações sobre adequação de prédios para 
acessibilidade das pessoas com dificuldades de locomoção, além do transporte especial 
para garantir o acesso à escola àqueles que necessitam [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
102/13 (8907) Requerimento de informações sobre o porquê de proibição de estacionar em 
ambos os lados na Rua Urucânia, Vila Linda; 1951/13 (8908) Indicação para poda de 
árvore na Rua Américo Guazzelli, altura do n. 38, Vila Pires; 1861/13 (8909) Indicação para 
operação tapa-buracos na Rua Diadema, em vários pontos, principalmente defronte aos 
números 557 e 829, Bairro Cidade São Jorge; 1051/13 (8910) Indicação para operação 
tapa-buracos na Rua Guanabara, em vários pontos da via, principalmente defronte aos 
números 167 e 203, Bairro Cidade São Jorge [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, 
com intérprete de libras]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 1808/13 (8911) Moção de Apelo para que 
todos os eventos oficiais realizados pela Prefeitura sejam acompanhados por intérprete de 
Libras e que seja considerada disciplina curricular, nos anos finais, do ensino fundamental, 
conforme art. 5º da Carta Magna e a Lei n. 10.436, de 24 de abril de 2002 [JUSTIFICADA 
pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), com intérprete de 
Libras]. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que 
existe estudo pronto acerca da questão do uso de Libras nas sessões da Casa e ainda não 
foi implementado projeto em virtude da falta de filmadoras para ficarem fixas no tradutor. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que existe estudo para 
mudanças de alguns equipamentos utilizados durante a sessão. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1423/13 (8940) Indicação para 
remoção de lixo e entulho no terreno localizado no entroncamento entre a Rua Cisplatina e 
a Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila Tibiriçá; 1252/13 (8941) Indicação para 
restaurar o asfalto em frente ao n. 203 da Rua João Bolognesi, Jardim Ipanema; 105/13 
(8942) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 526 da Av. Procópio Ferreira, 
Jardim Silvana; 492/13 (8943) Indicação para poda de árvore localizada em frente ao n. 
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223 da Rua Conde de Sarzedas, Vila Guarani. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 2529/13 (8883) Indicação para restauração asfáltica e repintura 
de sinalização, indicando a ciclofaixa da Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila 
América; 1969/13 (8884) Requerimento à Eletropaulo de remoção da árvore localizada na 
Rua Sud Menucci, Bairro Camilópolis; 64/15 (8885) Indicação para fiscalização em uma 
área localizada na Travessa Vereador Lourenço Rondinelli, Centro, visando a impedir que 
a área seja utilizada como descarte de lixos e entulhos; 854/15 (8886) Indicação para 
recuperação asfáltica da Rua Vereador Antonio Martins Silva, Bairro Santa Terezinha; 
855/15 (8887) PDL 05/15, concedendo título de “Cidadão Honorário do Município de Santo 
André” ao Dr. José Renato Nalini, Presidente do Tribunal de Justiça do Estado de São 
Paulo [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 3044/13 (8851) Indicação para operação 
tapa-buracos em toda extensão da Rua Gonçalves Dias, Bairro Condomínio Maracanã; 
866/13 (8852) Indicação para operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Lamartine, 
Jardim Santo André; 469/15 (8853) Indicação para pintura da lombada, altura do n. 222, 
faixa tracejada e contínua em toda extensão da Rua Rodésia, Parque Novo Oratório; 
1707/13 (8854) Indicação para vistoria na árvore localizada na Rua Náutiluz, em frente ao 
n. 315, Vila Suíça; 80/13 (8855) Indicação para vistoria na Estrada do Pedroso, oposto n. 
712, Parque Miami. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
1654/13 (8930) Indicação para transferência do ponto de parada de ônibus localizado na 
Rua Visconde de Cairu, para próximo à Rua Buenos Aires, Vila Metalúrgica; 878/14 (8931) 
Indicação para manutenção da iluminação pública em diversas ruas no Bairro Campestre; 
862/15 (8932) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Afrânio Peixoto, Jardim 
Utinga; 1348/13 (8933) Indicação para implantação de lombofaixa na Av. Sapopemba, 
Jardim Utinga; 668/15 (8934) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Alexandre 
Herculano, Jardim Utinga. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 156/13 (8924) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua dos Cocais n. 
1871, em frente da EMEIEF Cândido Portinari, Jardim Guarará; 861/15 (8925) Indicação 
para recapeamento asfáltico em todas as vias do Bairro Sítio dos Vianas, em que não 
passam ônibus; 53/14 (8926) Indicação para pavimentação asfáltica em toda extensão da 
Rua das Musas, Vila Luzita; 156/13 (8927) Indicação para correção da sinalização de 
trânsito horizontal na Rua dos Cocais n. 1871, em frente da EMEIEF Cândido Portinari, 
Jardim Guarará; 406/13 (8936) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos 
moradores que solicitam a implantação de dois redutores de velocidade – lombofaixa, uma 
na Rua Carneiro Ribeiro, no cruzamento com a Rua Prof. Felisberto de Carvalho, e outra 
no cruzamento com a Rua Professora Marina Cintra, Jardim Santa Cristina. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 521/14 (8897) Indicação para 
vistoria e reforço na sinalização de solo na extensão da Rua José de Alencar, Jardim 
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Carla; 3640/13 (8898) Indicação para vistoria técnica e manutenção geral na praça 
localizada na Vila Progresso; 856/15 (8899) Indicação para colocação de pontalete de ferro 
na viela localizada na Rua Cangioca, Vila Progresso; 886/13 (8900) Indicação para serviço 
de tapa-buracos, recapeamento asfáltico na extensão da Rua Lamartine, Bairro 
Condomínio; 857/15 (8901) Indicação para manutenção e reparos na extensão da Rua 
Dominguinhos, Jardim Santo André. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 1444/13 (8878) Indicação para instalação de placas de proibido 
estacionar, em trecho da Rua Evangelista de Souza, Parque Capuava; 172/13 (8879) 
Indicação para remoção de lixo e entulhos, desobstrução e corte de mato em córrego que 
margeia a Rua Maurício de Medeiros, Jardim Irene; 1783/13 (8880) Indicação para vistoria 
técnica em árvore posicionada em frente ao n. 429 da Rua Angola, Parque Novo Oratório; 
875/13 (8881) Indicação para serviços de desratização em toda extensão da Rua Confúcio, 
Bairro Camilópolis; 201/13 (8882) Indicação para instalação de equipamento de lazer 
escorregador na Praça Ferdinando Maida, Parque Novo Oratório. DIVERSOS 
VEREADORES 527/13 (8937) Requerimento visando a incluir na presente Ordem do Dia o 
PLCM 68/14 [APROVADO]. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os 
requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. O Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) informa que na próxima segunda-feira, às 10:00h, haverá 
reunião dos vereadores para tratar de assuntos pertinentes à Casa. Pela ordem, o 
vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) solicita inversão da sessão, a 
fim de que a Tribuna Livre seja antecipada, para que representantes da ADAVIDA possam 
fazer uso da palavra, sendo sua solicitação aprovada pelo Plenário. Às 16h33min passa-se 
à TRIBUNA LIVRE. SRA. APARECIDA DE FÁTIMA GUIMARÃES NEGRESIOLO – 
Representando a entidade ADAVIDA – Associação dos Deficientes Auditivo-Visuais e 
Deficientes Auditivos, fala acerca das questões relativas à Comunidade Surda Andreense 
e deixa convite para todos que tenham interesse em conhecer a referida associação. Em 
seguida, registra que existe uma fila de interessados em ser atendidos pela entidade, mas 
devido ao pouco espaço não têm condições de atender a todas as pessoas que são 
encaminhadas para acompanhamento. Finaliza agradecendo aos vereadores que 
trabalham em prol da ADAVIDA e conclama aos demais para que também se unam à 
causa para que a associação possa atender a um maior número de pessoas. SR. BRUNO 
RAMOS DA SILVA – Por ser portador de deficiência auditiva, com acompanhamento de 
intérprete de Libras, explica sua trajetória de vida por ter nascido surdo, que estudou Libras 
em escolas de São Paulo, pois em Santo André não existia esse curso. Fala ainda que 
trabalha, é formado em três faculdades, é pedagogo, professor de Libras, trabalha como 
pedagogo na ADAVIDA e também é educador no Museu CCBB, em São Paulo. Em 
seguida fala da dificuldade que encontra na sociedade, pois não tem acessibilidade aos 
equipamentos públicos e privados, como delegacias, hospitais e etc., para atender aos 
portadores de deficiência auditiva e que Santo André precisa apoiá-los para que seja uma 
cidade inclusiva e passe a ser exemplo para outras cidades do Brasil. SR. PAULO 
AUGUSTO ALVES – Representando a Associação Clube de Mães do Jardim Santa 
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Cristina, inscrito para falar sobre roubo em posto de saúde e falta de medicamento, inicia 
criticando o pequeno número de vereadores presentes em plenário. Deixa claro que não 
veio falar mal do governo, mas, sim, pedir ajuda a todos os Vereadores desta Casa, ao 
Prefeito Carlos Grana e ao Governador do Estado de São Paulo. Considera vergonhoso 
um posto de saúde ser assaltado por nove vezes, ficando ao Deus-dará. Fala da grande 
demanda que aquela região tem, por possuir uma população carente. Salienta 
necessidade de colocar segurança no local, e que a Guarda Municipal não fique somente 
de segunda a sexta-feira, pois os assaltos ocorrem à noite. Lembra que a responsabilidade 
é das três esferas: municipal, estadual e federal. Registra que os funcionários do posto 
trabalham com medo em virtude da falta de segurança. Às 16h49min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PT SD PRP PSB PTB PMDB Sem Partido PV PRB DEM PROS 
PDT]. JUSTIFICADA a ausência do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), por 
motivos particulares. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Inicia parabenizando a ADAVIDA e elogiando Bruno por motivar 
a todos. Considera interessante esse projeto de inclusão, o que, além de tornar esta Casa 
e esta Cidade em exemplo, estimula a apropriação da linguagem de sinais para, na prática, 
estimular a inclusão de todos os portadores de deficiência, seja física, auditiva ou visual. 
Registra que na rede municipal de educação há professores preparados para isso, mas a 
inclusão não pode ser restrita, mas deve incluir a todos. Conclama todos a porem em 
prática esse projeto. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) – Inicia comentado que conheceu a instituição há pouco tempo, mas foi 
informado de que a área a ser cedida para construção da sede da ADAVIDA está em 
andamento e acredita que brevemente se concretizará. Fala da quantidade de guias que 
as UBSs repassam para a ADAVIDA, assim como a Secretaria de Educação, apesar de a 
instituição não receber qualquer recurso do Governo municipal, razão pela qual se reunirão 
com a Secretária de Inclusão, Fátima Grana, para discutir uma contrapartida pela 
assistência prestada à rede municipal. Parabeniza a todos da ADAVIDA pelo trabalho 
prestado e pela apresentação feita nesta Casa. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE 
LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Inicia citando o PL 31/15, sobre uma política municipal de 
educação ambiental e também de inclusão social, que será votado aqui. Comenta que ao 
observar todo o ocorrido nesta Casa, constatou uma integração entre as secretarias e 
defende a inclusão social. Comenta brilhante apresentação do educador Bruno que, com 
seus gestos de sinais, deu, em poucos minutos, uma aula de vida e inclusão social, cujo 
trabalho merece ser integrado na rede de educação da cidade. Coloca-se à disposição da 
ADAVIDA para, juntamente com os demais vereadores desta Casa, ajudá-la, a fim de que 
todos sejam incluídos, de fato, na nossa sociedade, pois o princípio constitucional da 
dignidade da pessoa humana é um direito de todos. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES 
DA SILVA (TONHO LAGOA) – Diz que se emocionou com a apresentação que ocorreu 
nesta Casa e parabeniza o Vereador Marcos Pinchiari pelo projeto e fala que pode contar 
com seu apoio. Agradece a presença de duas amigas do Parque Andreense. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Cumprimenta pelo belo discurso em 
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Libras e a importância da tradutora, que facilitou a comunicação entre todos. Comenta que 
na última sessão soube de um momento em que o Vereador Tonho Lagoa apresentou um 
posicionamento muito agressivo em relação à demora na votação de um projeto para 
transformar em ZEIS um terreno na Av. Valentim Magalhães. Explica que ainda não 
ocorreu, porque precisa ser debatido de forma muito ampla, e não será votado sem antes 
ser do conhecimento de todos os Vereadores. Lembra a importância do projeto de 
transparência do Programa Minha Casa Minha Vida, para que as pessoas possam saber a 
ordem das inscrições. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
– Cumprimenta o pessoal da ADAVIDA que está nesta Casa e fala que sempre 
acompanhou seus pais trabalhando com entidades assistenciais e, como Vereador, luta 
pelas entidades junto ao Executivo. Diz que as deficiências são múltiplas, mas muitas 
pessoas sem deficiência não são capazes de ouvir e ser sensível à dor do outro. 
Parabeniza pelo trabalho de instituições como esta. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala que na unidade de saúde do Jardim Santa 
Cristina faltam muitos remédios importantes e pede ao Executivo que tome providências, 
enfatizando que os Vereadores estão muito preocupados com isso e fiscalizam, mas cabe 
à Administração solucionar o problema. Acerca da ADAVIDA, registra que já conhecia suas 
dificuldades, e a instituição precisa de uma área própria para instalar-se. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e continua seu discurso dizendo que já intercedeu para uma reunião com a 
Administração com o objetivo de definir área para instalação da instituição, além dos 
recursos. Quanto ao projeto sobre moradia, que veio para esta Casa dia 12 de maio, com 
poucas informações, registra que nenhum Vereador é contrário à moradia, mas precisa 
estar a contento e ser transparente. Fala que o projeto muda o zoneamento de uma área 
de preservação ambiental para uma ZEIS, local esse próximo ao Parque Guaraciaba, e 
carece de estudo ambiental e definição da área a ser utilizada para moradia, questionando 
a falta de explicações da Administração nesta Casa. Reitera que nenhum Vereador é 
contrário à moradia, mas não podem cair no risco de utilizar uma área inapropriada e 
encontrar problemas futuros junto ao Ministério Público. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que leu o discurso do Vereador Tonho 
Lagoa na última sessão, pois não estava presente no momento, e cita que o referido 
Vereador disse que não foi eleito para brincar e sim votar projetos de benefícios para o 
povo, lembrando alguns projetos importantes para os quais ele não votou favorável. Diz 
que não teme pressão, pois nesses momentos aparecem os posicionamentos 
contundentes, continuará favorável à discussão, ressaltando que para esse projeto ainda 
não houve uma reunião esclarecedora, e que é preciso respeito aos posicionamentos de 
outros Vereadores e não críticas. Fala que aguardará a reunião na próxima sessão. Pela 
ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) diz que o 
projeto está em pauta hoje, mas como na próxima terça-feira virá a esta Casa o 
engenheiro para trazer esclarecimentos, seria prudente que o projeto fosse adiado por uma 
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sessão. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) questiona se 
será feita a discussão durante a sessão e o Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) registra que isso será discutido em momento oportuno. Pela ordem, o Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) registra que adiar por uma sessão é pouco tempo para 
discutir o projeto e o Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) informa que já 
que o projeto é do Executivo, é preciso aguardar que o líder do Governo se manifeste. Pela 
ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) diz que é provável que o líder 
do Governo não peça o adiamento e deixe para a Comissão de Justiça. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Dirige-se à ADAVIDA e fala que é 
importante esse meio de comunicação apresentado e que já há estudo nesta Casa para ter 
a tradução em Libras para que possam acompanhar as sessões. Registra que hoje é um 
dia importante, do Corretor de Imóveis, profissão que surgiu durante a presidência de 
Getúlio Vargas e que foi regulamentada e reconhecida depois de enfrentar algumas 
dificuldades. Concorda com os Vereadores Donizeti Pereira e Zacarias acerca da 
importância da discussão do projeto de ZEIS antes de ser votado, após os esclarecimentos 
da Prefeitura. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO). VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Diz que destinará sua 
emenda à ADAVIDA e parabeniza o Vereador Marcos Pinchiari pela iniciativa. Parabeniza 
também o Sr. Astrogildo por lutar pelo bem das pessoas. Quanto à fala do Bruno, 
solidariza-se com a importância do atendimento humanizado em hospitais e delegacias. 
Acerca do projeto da ZEIS, fala que esta Casa tem muita responsabilidade, concordando 
com o Vereador Donizeti Pereira e acredita que o Vereador Tonho Lagoa não teve 
responsabilidade ao usar a Tribuna na última sessão. Aparte: Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira). Diz que o Sr. Astrogildo merece uma homenagem com um nome de rua 
pela excelente trabalho que realiza, mas isso demorará bastante. Finaliza criticando a fala 
do Vereador Tonho Lagoa, que desmoralizou os demais colegas, condenando esse tipo de 
conduta entre os Vereadores, considerando que caberia uma retratação com os demais 
colegas. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e inicia falando que foi eleito pelo povo para representá-lo, 
assim como os demais vereadores desta Casa. Por isso, quando faz uso da tribuna 
entende ter o direito de se posicionar da maneira que achar correta. Parabeniza o 
Vereador Luiz Zacarias por ser humilde e reconhecer seu erro. Salienta que se referiu às 
Comissões, em especial à de Justiça, que têm o papel de dar parecer favorável ou 
contrário e que seus membros não podem sair de fininho. Deixa claro que não usa a 
tribuna para fazer média e quando vota um projeto, o faz por ter responsabilidade, e que 
apesar de ser da base do Governo, a decisão de votar favorável ou não é sua. Lembra que 
poucos vereadores participam das reuniões realizadas às segundas-feiras com o 
presidente. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e inicia considerando que o Vereador Tonho errou novamente ao dizer 
que os vereadores saem furtivamente e por não pedirem desculpas. Coloca que os 
vereadores estavam reunidos, justamente por ter sido incluído um projeto de modo a forçar 
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os vereadores a votá-lo. Ressalta que muitos dos vereadores são experientes e podem 
ajudar os recém-eleitos. Considera errada a forma como o vereador se referiu à Comissão 
de Justiça, pois é a comissão mais importante da Casa e deixa claro que não tem 
autoridade para forçar os vereadores a votarem um projeto em que falta informação e que 
apresenta falhas. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) 
registra que cinco ATLs desta Casa deram parecer pela inconstitucionalidade da matéria. 
Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) continua citando que vereadores 
experientes têm a preocupação em buscar informações de matérias sobre as quais pairem 
dúvidas antes de votá-las. Lembra que uma vírgula pode mudar todo sentido da matéria, o 
que pode se tornar uma armadilha para quem vota, por isso é necessário muita atenção e 
informações na hora de analisar a matéria. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e parabeniza o Vereador Marcos 
Pinchiari por levantar um assunto muito discutido no país, qual seja a adequação social de 
pessoas com necessidade especial. Lembra que como policial militar de carreira e 
professor lida com a sociedade e sempre discute a questão da comunicação com pessoas 
com necessidades especiais que, infelizmente, nos órgãos públicos encontram dificuldade. 
Coloca-se à disposição para ajudar. Fala do momento acalorado desta Casa, por conta do 
excesso cometido pelo Vereador Tonho Lagoa. Rejeita qualquer tentativa de criar cabresto 
e políticas de bandeira. Deixa claro que todo vereador tem de votar de acordo com sua 
consciência e de forma concreta, avaliando os projetos, e não para agradar a quem quer 
que seja, pois as pessoas precisam saber que aquilo que é votado é possível de ser 
alcançado. Deixa claro que sabe da necessidade de moradia, mas qualquer mudança no 
zoneamento precisa ser feita com cuidado. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e esclarece ao Vereador 
Tonho Lagoa que na última segunda-feira estava na reunião e pediu ao líder do Governo 
para que o projeto fosse adiado, mas o líder informou que precisaria entrar na pauta. Fala 
ainda que na última terça-feira estava no plenarinho e pediu ao Vereador Alemão Duarte, 
líder da bancada do PT, que conversasse com o movimento e que pedisse o adiamento do 
projeto com o compromisso de discutir e tirar dúvidas, o qual informou que não poderia ser 
adiado, pois não tinha consenso. Acredita que todo vereador tem o direito de se ausentar 
durante a votação, se não se sentir à vontade para votar, e foi essa a atitude que preferiu 
tomar, porque não estava pronto para votar. Fala que os projetos precisam ser sempre 
muito bem discutidos, pois só assim beneficiarão a cidade. Pela ordem, o Vereador 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) fala ao Vereador Tonho Lagoa que na 
segunda-feira até mesmo a bancada do PT estava em dúvidas quanto ao projeto. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) explica que não cabe aparte nesse 
momento da sessão. Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho) que diz que essa confusão é desnecessária, pois o 
papel da Câmara é autorizar o Executivo e o movimento a iniciar o pedido de diretrizes da 
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área, ou seja, um projeto para construção das moradias, através do PAC comunidade. 
Explica que esse é um processo cansativo e demorado de mudança de zoneamento da 
área, que a Câmara precisa aprovar, mas a partir daí inicia-se a construção do projeto, 
com a aprovação da Prefeitura e da Caixa, sendo assim, a cada semana que o projeto não 
é aprovado nesta Casa o andamento de toda essa construção fica comprometido. Lembra 
sua experiência em projetos de ZEIS nesta Casa. Fala ao Sr. Astrogildo que será 
importante a vinda do arquiteto ou algum responsável do Executivo para prestar 
esclarecimentos sobre o projeto, bem como de um responsável do Conselho Municipal de 
Política Urbana. Finaliza convidando a todos para o Ato pela Democracia. Pela ordem, o 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) manifesta-se contrário a esse tipo de convite na 
tribuna. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) registra 
que o vereador tem o direito de tratar de qualquer assunto relevante quando invoca o art. 
94. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Fala 
ao Sr. Astrogildo que apoia a votação do projeto, mas com muita ética e responsabilidade. 
Cumprimenta os amigos da ADAVIDA, bem como a Professora Maristela. Parabeniza o 
Bruno que deu exemplo de vida a ser seguido. Sugere ao Presidente da Casa que o Bruno 
possa ser o tradutor de Libras na Casa. Fala que teve contato com o Braile aos 15 anos, 
quando estudou com uma amiga deficiente visual. Diz que sua entrada na política iniciou-
se no voluntariado junto às entidades sociais, tendo sido Presidente da APAE e da Casa 
Ronald McDonald. Registra sua luta para que a ADAVIDA tenha sede própria, com uma 
condição financeira mais tranquila. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e continua seu 
pronunciamento em relação à ADAVIDA, dizendo que em 2002 foi reconhecida a Língua 
Brasileira de Sinais, tendo sido regulamentada em 2010 a profissão do tradutor intérprete 
de Libras, e que, em 2015, com a criação da lei brasileira de inclusão, fica o compromisso 
de que seja colocada em prática a inclusão das pessoas com necessidades especiais. 
Afirma que seria importante também um tradutor em hospitais, delegacias, bem como 
nesta Casa. Agradece ao Sr. Paulo Afonso Nunes, representando a Dona Fátima, e diz 
que realizará uma visita no Bairro Camilópolis, onde são ministradas aulas de Libras e 
Braile. Agradece sua assessora Dra. Mara por ter organizado a vinda do pessoal na Casa. 
Informa que fará o possível para participar da reunião, na próxima segunda-feira, com a 
Secretaria de Inclusão Social, e agradece o Secretário de Educação pelas informações 
prestadas. Finaliza manifestando-se em Libras: “Eu amo vocês”. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Às 18h39min, 
passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
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(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 139/14, protocolo 011535, de 
autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a criação de campanha educativa 
de conscientização sobre a síndrome alcoólica fetal. A Comissão de JUSTIÇA exarou 
parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 1.354/14 - quorum: 
m.s. [APROVADO]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 35/15, protocolo 004096, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe 
sobre a implantação de placa de sinalização indicando “Zona de Silêncio – Área Escolar”, 
nas vias públicas próximas a estabelecimentos de ensino. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, e de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam parecer verbal opinando pela 
sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 27/12 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do autor]. Pela ordem, a Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) solicita a retirada do Protocolo 8944, sendo deferida sua solicitação. ITEM 3º - 
SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 39/15, protocolo 004924, de 
autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que institui o Dia Municipal em 
Homenagem às Promotoras Legais Populares. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS 
e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 04/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 4694/15 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 
02/14, protocolo 003792, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE e demais Vereadores, 
acrescentando Inciso IV ao artigo 5º. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 
72/14 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 477/14 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação da PROPOSTA DE EMENDA 
À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 03/14, protocolo 003918, de autoria do Vereador JOSÉ 
MONTORO FILHO - MONTORINHO e demais Vereadores, acrescentando Inciso V ao 
artigo 5º. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 73/14 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 477/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 90/13, protocolo 008360, de 
autoria do Vereador SARGENTO JULIANO, visando a alterar a redação de artigos da Lei 
nº 7.537/97 de 23 de setembro de 1997, que dispõe sobre a regulamentação de uso e 
colocação das caçambas coletoras de entulho em via pública. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.242/97 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO 
DE LEI CM 130/13, protocolo 010277, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO e demais Vereadores, que dispõe sobre o sistema de cobrança por tempo 
fracionado nos estacionamentos particulares do município de Santo André. PENDENTE de 
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parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.342/95 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 8º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 141/13, 
protocolo 011220, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos restaurantes, bares e estabelecimentos congêneres em disponibilizar 
meia porção ou refeição para aqueles que, comprovadamente, foram submetidos à cirurgia 
bariátrica ou gastroplastia, bem como cobrar para os mesmos, valor igual ou inferior a 50% 
(cinquenta por cento) nos sistemas de rodízios ou preços fixados por pessoa, e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. Apresentada EMENDA 
SUPRESSIVA, protocolo 001070. PROCESSO N.º 3.233/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 9º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 163/13, 
protocolo 013467, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da instalação de bicicletários junto às escolas municipais. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 1.996/05 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 167/13, protocolo 013948, de 
autoria do Vereador ROBERTO RAUTENBERG, que autoriza o Poder Executivo a instituir 
no Município a prática de cremação de cadáveres e incineração de restos mortais e dá 
outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. 
PROCESSO N.º 3.607/13 - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável. Comissão de Saúde: Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), favorável; José Francisco de Araujo (José de Araujo), favorável]. [APROVADO]. 
REGISTRADA presença do ex-vereador Luiz Carlos Pinheiro. ITEM 11 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 169/13, protocolo 014056, de 
autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, dispondo sobre a coleta de medicamentos 
vencidos por farmácias e drogarias do Município de Santo André e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. PROCESSO N.º 48/09-
A - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio 
Santana Santos (Bahia), favorável. Comissão de Saúde: Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), favorável; 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), favorável]. [APROVADO]. ITEM 12 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 173/13, protocolo 
014099, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos estabelecimentos que fornecem "saches" de molhos, tipo ketchup, 
mostarda, maionese, entre outros, de disponibilizar aos clientes, objeto descartável e 
individual, para abertura destes "saches", e dá outras providências. PENDENTE de 
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parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. Apresentada EMENDA SUPRESSIVA, 
protocolo 003045. PROCESSO N.º 3.625/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 13 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 174/13, protocolo 
014100, de autoria do Vereador Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos estabelecimentos que comercializam alimentos, entre eles: bares, 
lanchonetes, restaurantes, ambulantes entre outros, oferecerem, em embalagens a vácuo, 
denominado "sache", os molhos tipo ketchup, mostarda, maionese, azeite pimenta, etc..., e 
dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. 
Apresentada EMENDA SUPRESSIVA, protocolo 003046. PROCESSO N.º 3.625/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 175/13, protocolo 014129, de autoria do Vereador SARGENTO 
JULIANO, que dispõe sobre nomeação da área localizada na Rua Rio Upariquera, entre os 
números 169 e 285, Parque Miami de Praça Osvaldo Raminelli. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 3.634/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 15 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 180/13, protocolo 
014432, de autoria da Vereadora Profª. BETE TONOBOHN SIRAQUE, que institui o 
Programa de Controle e Proteção às Vítimas de Violência Doméstica e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de CIDADANIA. 
PROCESSO N.º 3.673/13 - quorum: m.s [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável. Comissão de Cidadania: Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), favorável; José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), favorável; José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), favorável.] 
[APROVADO]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 
CM 36/14, protocolo 002331, de autoria do Vereador BAHIA, que dispõe sobre a 
implantação mediante convênio do Programa Municipal denominado “Centro Dia do Idoso 
– Viva a Melhor Idade” no Município de Santo André. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 257/14 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 17 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 49/14, protocolo 003289, de autoria do Vereador ALMIR CICOTE, 
que institui o Dia Municipal da conscientização ao portador da Síndrome de Down. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 416/12 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 57/14, protocolo 003693, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, dispondo 
sobre a criação de área escolar de segurança no município de Santo André e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
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DESENVOLVIMENTO URBANO e de SEGURANÇA PÚBLICA. PROCESSO N.º 1.191/05 - 
quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana 
Santos (Bahia), favorável. Comissão de Desenvolvimento Urbano: Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), favorável. Comissão de Segurança 
Pública: Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), favorável; Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
favorável.] [APROVADO]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 87/14, protocolo 005498, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, 
estabelecendo que o SEMASA vincule as dívidas contraídas pelo munícipe ao CPF 
(Cadastro de Pessoas Físicas) do devedor e não mais ao imóvel. PENDENTE de parecer 
da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 700/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. TEM 20 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 90/14, protocolo 
005825, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a atualização semanal 
da relação dos medicamentos disponíveis nas farmácias gratuitas pela Secretaria 
Municipal de Saúde no site da Prefeitura de Santo André, e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE. PROCESSO N.º 722/14 
- quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio 
Santana Santos (Bahia), favorável. Comissão de Saúde: Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), favorável; 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), favorável]. [APROVADO]. ITEM 21 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 111/14, protocolo 
007088, de autoria do Vereador SARGENTO JULIANO, que dispõe sobre denominar 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) Sebastião Paulino, o equipamento 
localizado na Rua Arara Azul, número 1705, Recreio da Borda do Campo. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 861/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 22 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 145/14, protocolo 012707, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE, que denomina a creche localizada no CESA Parque Andreense 
Luiz Gushiken como “Creche Sueli Leal Barros”. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 251/14 - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável.] [APROVADO]. 
ITEM 23 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 09/15, 
protocolo 001661, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos restaurantes e bares do Município de Santo André, a disponibilizarem 
em seus cardápios a quantidade, em unidade de medida, dos alimentos, refeições e 
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bebidas comercializados. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 132/15 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 24 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
11/15, protocolo 001887, de autoria do Vereador ALMIR CICOTE, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da divulgação de informações relevantes nas publicações oficiais. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de CIDADANIA. 
PROCESSO N.º 3.776/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 25 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 15/15, protocolo 002136, de autoria do 
Vereador ALMIR CICOTE, que disciplina critérios para a disponibilização de informações 
referentes aos programas sociais municipais. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 1.583/09-A - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 26 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 
22/15, protocolo 004544, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera o 
zoneamento do lote de classificação fiscal nº 25.012.002, de Zona Especial de Interesse 
Ambiental B – ZEIA B para Zona Especial de Interesse Social B – ZEIS B. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 459/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. ITEM 27 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 27/15, protocolo 
003328, de autoria do Vereador SARGENTO JULIANO, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade das empresas de transportes coletivos de Santo André em fazer a 
instalação e manutenção dos pontos de ônibus na cidade. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 1.339/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 28 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 28/15, protocolo 005438, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera a redação do art. 1º da Lei n° 8.076, de 19 de julho 
de 2000, que autoriza o Poder Executivo a celebrar permuta de bens imóveis. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. PROCESSO N.º 1.231/00 - quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de 
Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável. Comissão de 
Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), favorável; Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), favorável. 
Comissão de Desenvolvimento Urbano: Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), favorável; Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), favorável.] Em discussão: ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG). [APROVADO POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Almir 
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Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. 
ITEM 29 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 29/15, protocolo 
006015, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que institui o Conselho Municipal de 
Políticas Sobre Drogas – CMPD e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de CIDADANIA apresentaram o Parecer nº 02/15 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. Apresentada EMENDA ADITIVA, protocolo 006104 e EMENDA 
MODIFICATIVA protocolo 006105. PROCESSO N.º 624/15 - quorum: 2/3 [APROVADO 
POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausência justificada: Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. ITEM 30 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 30/15, protocolo 003752, de autoria do 
Vereador TONHO LAGOA, que dispõe sobre priorização de vagas em creches para 
crianças em idade compatível, filhas(os) de mulheres policiais militares, policiais civis, 
guardas municipais e guardas patrimoniais. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 3.518/05 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 31 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
31/15, protocolo 003926, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a 
isenção do pagamento das despesas com a realização de funeral à pessoa que tiver 
doado, por ato próprio ou por meio de seus familiares ou responsáveis, seus órgãos ou 
tecidos para fins de transplante médico, no Município de Santo André e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
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SAÚDE. PROCESSO N.º 2.876/09 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 32 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 32/15, protocolo 003973, de 
autoria do Vereador RAUTENBERG, que autoriza a criação nas dependências do Parque 
Central do “Espaço Canino”, destinado à livre circulação e à permanência de cães sem o 
uso de guia e coleira. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, 
de DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE. PROCESSO N.º 399/15 - quorum: m.s. 
[Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos 
(Bahia), favorável. Comissão de Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), ausente. Comissão de Desenvolvimento Urbano: Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), favorável. Comissão de Saúde: 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), favorável; José Francisco de Araujo (José de Araujo), favorável.] 
Em discussão: ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE); e ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG). [APROVADO]. ITEM 33 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 36/15, protocolo 004359, de 
autoria do Vereador TONHO LAGOA, que dispõe sobre a permissão de ônibus e vans 
escolares devidamente identificadas a trafegar pelos corredores exclusivos de ônibus, e dá 
outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, 
e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 150/14 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 34 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 37/15, 
protocolo 004496, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE  e dos 
Vereadores BAHIA e Dr. MARCOS PINCHIARI, que dispõe sobre a isenção do pagamento 
da taxa de zona azul para os idosos e deficientes físicos no Município de Santo André e dá 
outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS, 
de DESENVOLVIMENTO URBANO e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 1.314/09 - 
quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; Evilasio Santana 
Santos (Bahia), favorável. Comissão de Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), favorável. Comissão de Desenvolvimento Urbano: Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), favorável; Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), favorável. Comissão de 
Cidadania: Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), favorável; José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), favorável; José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), 
favorável.] [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
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Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima) – ausência justificada, e Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo)]. ITEM 35 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 38/15, protocolo 004516, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que institui 
“Campanha Setembro Verde”, a ser comemorada anualmente no mês de setembro na 
Cidade de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, e de SAÚDE. PROCESSO N.º 470/15 - quorum: m.s. [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
favorável. Comissão de Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), favorável. Comissão de Saúde: Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), favorável; 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), favorável.] [APROVADO]. ITEM 36 - Discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 15/14, protocolo 012430, 
de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, visando a alterar a redação do artigo 1º do 
Decreto Legislativo nº 8, de 2014. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e 
de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 366/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 37 - Discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 02/15, protocolo 003324, 
de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que visa a revogar o Decreto Legislativo 
10/2014 concedendo “Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André” ao Pastor 
Genício Severo dos Santos. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 509/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 38 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 03/13, protocolo 001995, de 
autoria do Vereador DR. ALMIR CICOTE, que visa a alterar dispositivos do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito de instituir Comissão Permanente 
de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, Ajustes e Consórcios e dá outras 
providências. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 27/13 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.727/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 39 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 09/13, protocolo 
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003351, de autoria do Vereador RONALDO DE CASTRO e outros Vereadores, que altera 
o teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe sobre o Regimento Interno. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.562/13 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 40 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO 12/13, protocolo 009335, de autoria do Vereador RONALDO DE CASTRO e 
outros Vereadores, alterando a redação do artigo 104 e do §4º do mesmo artigo da 
Resolução nº 02, de 1981 - Regimento Interno. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.892/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 41 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 14/13, protocolo 009427, de 
autoria do Vereador RONALDO DE CASTRO e outros Vereadores, alterando a redação do 
artigo 94 da Resolução nº 2, de 1981 - Regimento Interno. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.918/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 42 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 19/13, protocolo 
014309, de autoria da Vereadora Profª. BETE TONOBOHN SIRAQUE, visando a alterar a 
redação do artigo 34 e incluir o artigo 43-E do Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Santo André. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 25/14 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 894/06 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 43 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 04/14, protocolo 
004312, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO e outros 
Vereadores, alterando o § 4º, Inciso I e o § 8º do artigo 105 da Resolução nº 02, de 1981 – 
Regimento Interno. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
531/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 44 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE RESOLUÇÃO 05/14, protocolo 004383, de autoria do Vereador DR. 
MARCOS PINCHIARI, que estabelece a compra preferencial de papel A4, papel ofício, 
entre outros, produzidos de forma reciclada, pela Câmara Municipal e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 544/14 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 45 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE RESOLUÇÃO 06/14, protocolo 005499, de autoria do Vereador EDUARDO 
LEITE, que visa a alterar o Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André. A 
Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 82/14 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 701/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 46 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 07/14, protocolo 005500, de autoria do 
Vereador EDUARDO LEITE, que visa a alterar o Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
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701/14 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 47 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 31/15, protocolo 006425, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que institui a Política Municipal de Educação Ambiental e dá outras providências. As 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE apresentaram o Parecer nº 02/15 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 660/15 - quorum: 2/3 [APROVADO 
POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Ailton José de Lima (Ailton Lima) – ausência 
justificada, e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 48 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 32/15, protocolo 006426, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que concede direito real de uso de área da Municipalidade à Associação dos 
Criadores de Curiós e Bicudos de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS 
e de DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer nº 04/15 opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 661/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 49 - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 68/14, protocolo 003900, de 
autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - MONTORINHO, que institui no Calendário 
Oficial da Cidade a celebração da Semana Municipal da Capoeira que será comemorada 
anualmente de 1º a 7 de agosto. Com a realização de diversas atividades culturais 
dedicadas a essa prática esportiva genuinamente brasileira. Pela plasticidade e beleza dos 
movimentos dos praticantes, misto de dança e luta, a capoeira conta com adeptos de 
várias partes do mundo. As Comissões de JUSTIÇA, de EDUCAÇÃO e de SEGURANÇA 
PÚBLICA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
492/14 - quorum: m.s. Em discussão: JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO). [APROVADO]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. Quando da 
APROVAÇÃO do Protocolo 8929, Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezenove horas e vinte e 
sete minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
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presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
 
 
 
 

               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


